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Prefeitura contempla 45 escolas
em pacote de investimentos

ASSUSTADOR
Este Capiau, idoso e cansado,

já viu muito em Política. Mas ain-
da se assusta. Ainda mais quando
se trata da relação entre política –
com ‘p’ minúsculo – e terrorismo,
como no caso do cidadão paraense
com nome de ‘pai fundador dos
Estados Unidos’, George Washing-
ton de Oliveira Sousa, preso em
Brasília com um arsenal bélico e
com a intenção de colocar uma
bomba no aeroporto da capital do
País. Que as investigações sejam se-
veras, não apenas sobre os suspei-
tos – o outro, Alan Diego dos San-
tos, é apontado como cúmplice –,
mas no que parece ser uma verda-
deira organização criminosa, ten-
do relação, inclusive, com mobili-
zações feitas em frente a ao quartel-
general do Exército no Distrito Fe-
deral. Também não dá para igno-
rar a influência do futuro ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL), cujo com-
portamento pós-derrota no 30 de
outubro só reforçou sua postura que
nada tem a ver com civilidade.

De acordo com a Secretaria Municipal de Educação, serão aplicados R$ 43,9 mi em obras de reforma e manutenção
O pacote de reformas lançado

pela Secretaria Municipal de Edu-
cação contempla 45 unidades de
ensino, sendo que 35 ainda passam
por melhorias e outras 10 já foram

Escola Municipal do bairro Pauliceia já recebe reforma geral do telhado e calhas, reforma dos banheiros e cozinha, troca de piso, reposição de grelhas em canaleta e pintura
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Em uma parceria entre a em-
presa Boa Vista e a Acipi, duran-
te a campanha “Acertando suas
Contas”, 714 consumidores qui-
taram seus débitos, totalizando
R$ 351.218,45. Considerado o
maior evento de promoção da
sustentabilidade de crédito no
Brasil, a ação atendeu 860 pesso-
as na cidade – média de 57 por
dia. Destes, 86% sabiam dos dé-
bitos informados na consulta. A5

Parceria
estimula
R$ 350 mil
em quitação
de dívidas

finalizadas. Estão sendo aplicados
R$ 43,9 milhões e o prazo de con-
clusão é de 12 meses. A reforma
engloba todas as unidades escola-
res da Rede Municipal e é uma ini-

ciativa inédita. As unidades rece-
berão intervenções, conforme as
necessidades de cada uma, englo-
bando demolições e retirada de
entulho, fundação e infraestrutu-

ra, impermeabilização de ambien-
tes e solo, melhorias em alvenaria,
troca, substituição e revitalização
de elementos de madeira, troca,
substituição e revitalização de es-

quadrias metálicas, cobertura, vi-
dros, revestimentos, pisos, pintura
total interna e externa, melhorias
hidráulicas, elétricas, bem como
nos sistemas de rede e telefonia. A4

Guilherme Valdanha

TRABALHO
NA PEDREIRA
A Prefeitura de Piracicaba
começou ontem (27) o tra-
balho de prevenção na pe-
dreira do Bongue. As árvo-
res leucenas estão ultrapas-
sando o limite da estrutura
no local e, por isso, as po-
das estão sendo feitas em
linha vertical para que as
novas grades sejam ade-
quadamente instaladas. A6

‘NÃO À EXTINÇÃO
DE SECRETARIA’
A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) critica a
decisão do governador elei-
to do Estado de São Paulo,
Tarcísio de Freitas, de ex-
tinguir a Secretaria de Es-
tado da Pessoa Com Defi-
ciência. “A quem competi-
rá a formulação e a execu-
ção de políticas públicas
para esse público? A alguma
estrutura menos importan-
te do Estado? Ou a estrutu-
ra alguma?”, questiona. A5
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Invasão ao Capitólio
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Camilo Irineu
Quartarollo

Em 390 a.C, os
gauleses tenta-
ram invadir o

último reduto de de-
fesa de Roma, o Capi-
tólio romano, localiza-
do sobre uma colina
da cidade. Em volta do
lugar os gansos faziam graça e à
noite se recolhiam até que o gan-
so guardião grasnou alto na
madrugada. Mânlio percebeu os
inimigos abaixo e avisou rapi-
damente os demais guardas.

No início de 2021, uma in-
vasão bizarra ocorreu no Capi-
tólio americano, o Congresso
Legislativo dos EUA. Nessa in-
tentona, os partidários do pre-
sidente derrotado, inclusive al-
guns brasileiros, invadiram o lo-
cal, deixando pelo caminho inú-
meros feridos, quatro mortos,
muita destruição e fúria, ame-
açando os congressistas a não
diplomar o vencedor Biden.

D e n u n c i a d o ,
Trump queria garantir
o seu mandato a qual-
quer custo nessa incur-
são sangrenta e pode
ser preso, inclusive
pela omissão em não
avisar o departamen-
to de Segurança Inter-
na, o Pentágono, o FBI
e outros órgãos, como

faria um defensor da democra-
cia para impedir o ataque.

Já antes das eleições, Trump
alegava fraudes nas urnas para
justificar eventual derrota e dela
se levantar. Na contagem do plei-
to, o jornal Washington Post di-
vulga o flagrante do ex-presiden-
te ao telefone tentando alterar
votos contrários em seu favor.
Afora isso, o ex-presidente levou
cerca de 300 documentos secre-
tos da Casa Branca, guardan-
do-os na residência e cofres
dele, mas recuperados pelo FBI.

Não obstante a investida da
ultradireita de Trump contra o es-
tado de direito, os EUA processam

esses criminosos e os prendem. No
Brasil não será diferente. A lei vai
alcançá-los e punir. Prisões são exe-
cutadas, inclusive nas portas dos
quartéis, onde se camuflam gru-
pos terroristas e armas entre as
barracas autoproclamadas "patri-
otas", como se evidenciou há pou-
co na tentativa frustrada do bol-
sonarista paraense em matar
centenas de  pessoas no aeropor-
to de Brasília, para criar o caos.

Ameaças a pessoas e a seus
familiares, Injúria, Calúnia, Di-
famação, trancamento de ruas e
de estradas, queima de veículos,
depredações e terrorismo são cri-
mes e não são meras opiniões,
nem liberdade de expressão.

O grande trunfo dos ultradi-
reitistas são as fakenews e a mone-
tização de seus canais. Estes que

injuriam, caluniam, difamam e
ameaçam autoridades e familia-
res destas ou de opositores, pas-
mem, o fazem dos EUA, fugindo
ao flagrante e aos mandados de
prisão devidamente expedidos.

Por outro lado, essa onda
de "liberdade de expressão", des-
sas pessoas agressivas, transfor-
maria o país num lugar de "ofen-
sas legais". Impropérios pela sim-
ples divergências de opiniões.
Ofensas sem responder argu-
mentativamente, não nos acu-
sam de adversários, mas de ini-
migos que deve ser extirpado! E
alguns o fazem fisicamente. A
influência ruim do modo trum-
pista lançou seus tentáculos so-
bre as nações pelo mundo.

O Brasil demorou, mas re-
age, contra esse contrassenso
histórico nazistóide. Os gansos
de Mânlio já deram o alerta.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

José Luiz Tejon

Na tecnologia, fi-
zemos revolu-
ções. A proteí-

na animal se transfor-
mou numa área onde
as ciências exatas com
genética, computação e
suas repetições estatís-
ticas gerando consequ-
ências probabilísticas planejáveis
deram saltos significativos nos úl-
timos 40 anos. Os fatores incon-
troláveis vêm sendo mitigados, ele-
vando a potência do controlável
sob gestão e administração corro-
borando agora com a explosão da
digitalização. Biologia acelera e
toma lugar no podium das prote-
ínas. Ambiente, manejo, economia
circular, práticas regenerativas e
biogás renovável. Causas e efeitos
são reunidos como num Lego do
design thinking, vinculando fenó-
tipo ao gene e vice versa e, tam-
bém, corroborando com estratégi-
as de marketing onde a produção
rural tratada como volume, arro-
bas, quilos, toneladas, bushel, li-
tros e containers, precisa chegar
no consumo final como poder sen-
sorial, saúde percebida no sabor.
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Tudo se transfor-
ma numa questão de
"valor", "value sys-
tem", onde não basta
mais dizer ser susten-
tável, precisa provar.
Tecnologia parte do ce-
nário. Gestão digital é
obrigação para ofere-
cer à tecnologia o que
ficou combinado na

sua criação. E agora o ambiente,
com o advento da sustentabili-
dade, ou vem embarcado e per-
cebido nos produtos originados
ou não serão comprados, conse-
quentemente, não vendidos.

De nada adiantará tecno-
logia e sustentabilidade com
os incrementos das ciências
humanas, bem-estar animal,
dignidade social, além da eco-
nomia e do meio ambiente se
isso tudo não for percebido.

A competição veloz iguala o
conhecimento e o acesso ao estado
da arte das performances exem-
plares, portanto, teremos no cam-
po da educação mediática, cons-
tante, permanente, solidária e em-
pática, um fator crítico de sucesso
dos empreendimentos e das mar-
cas, onde todo supply chain pre-

Tecnologia com meio ambiente
embarcada é a fórmula do futuro

cisará estar ligado na mesma fi-
losofia de valores, com todos os
colaboradores, redes de distribui-
ção, consumidores finais e o uni-
verso de stakeholders mensurado
e conquistado diuturnamente.

Comunicação tem fórmula, e
vale sempre ser relembrada: pri-
meiro, saber que não é sinônimo
de marketing e, sim, um dos seus
componentes para sempre estar-
mos com um superávit a serviço
das percepções acima das realida-
des; sustentabilidade total perce-
bida é o valor, se não for perce-
bido fica inútil, sem sentido e
dá prejuízo. Criar propósito nos
corações e mentes dos clientes é
importante e predominante.

Comunicação parte do E, do
emissor. Se este tem ruídos an-
teriores na percepção dos targets
a serem atingidos de pouca va-
lia, ou mesmo negativa, será as-
sinar  egocentricamente a comu-

nicação. Criar reputação é essen-
cial para o emissor obter autori-
dade, pois é a partir dele que in-
cluímos a mensagem criativa, a
estratégia de mídias, a decodifi-
cação com avalistas de credibili-
dade para cada stakeholder e,
sem dúvida, avaliação e feedba-
ck, com pesquisas perceptuais. À
disposição dos leitores, posso di-
zer que, por exemplo, na Unesp
Jaboticabal, com o diretor Anto-
nio Sergio Ferraudo, existe um
elenco extraordinário de pesqui-
sas e estudos a serem desenvolvi-
dos em parceria, o que aumenta-
ria consideravelmente a eficácia
da fórmula comunicacional. Apro-
veitem. Comunicação, eficaz e
competitiva, sem jamais esquecer
da proteção a sua categoria, e de-
senvolvendo o talento de diálogo
com os diferentes e com os indife-
rentes. Comunicação e percepção
serão, cada vez mais, o segredo e
a alma do novo agronegócio.

———
José Luiz Tejon, mem-
bro do Conselho Cientí-
fico Agro Sustentável
(CCAS). Artigo publica-
do originalmente na re-
vista  Feed&-Food

Fávaro seria uma escolha acertada na Agricultura
Xico Graziano

Deu a lógica: Car-
 los  Fávaro
(PSD), senador

pelo Mato Grosso,
deve ser o novo minis-
tro da Agricultura.
Uma vez confirmada,
trata-se de uma acer-
tada escolha de Lula
(PT). Primeiro, por pertencer ao
grupo político de Blairo Maggi,
que destoando da maioria dos
ruralistas, e embora não sendo
de esquerda, se alinhou à candi-
datura petista logo de início.

Segundo, por compor o agro
do Mato Grosso, Estado que hoje
lidera, com 17,8%, o valor bruto
da produção (VBP) agropecuária
do país (nov/2022). A ocupação do
cerrado transformou o Centro-
Oeste na vitrine do agro nacional.

Terceiro, por entender do
tema, sendo filho de agriculto-
res paranaenses que, nos anos
1980, foram abrir as fronteiras
do país em Lucas do Rio Verde.
Fávaro presidiu a Associação do
Produtores de Soja e Milho
(Aprosoja), de 2012 a 2015, e
participou da criação da certifi-
cação RTRS, que assegura dis-

tância do desmatamen-
to ilegal na Amazônia.

Carlos Fávaro re-
presenta a agricultura
moderna, tecnológica e
sustentável do Brasil.
Exatamente como o fa-
zia Tereza Cristina (PP),
no governo de Jair Bol-
sonaro (PL). Sua ascen-
são é uma garantia à

continuidade de políticas públicas
responsáveis no agro nacional.

Como diria Ortega y Gasset,
porém, o homem depende das
circunstâncias. Para lograr êxi-
to, Carlos Fávaro terá que rebo-
lar na seara vermelha, onde pu-
lulam negacionistas da moder-
na tecnologia agronômica.

Roberto Rodrigues, ministro
da Agricultura de Lula, de 2003
a 2006, que o diga. Enfrentou
como um herói, dentro do próprio
governo, a esquerda retrógrada,
que se posiciona contra o avan-
ço da biotecnologia no campo.

Assim como Tereza Cristi-
na, que sofreu nas mãos dos
brutamontes bolsonaristas,
como se fosse, ela, da mesma
estirpe daqueles que tocam fogo
na floresta e se lixam para a agen-
da da sustentabilidade. Apa-
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nhou dos ambientalistas, mas
trouxe respeito ao agro nacional.

Carlos Fávaro é cordato.
Mas não poderá ser manso nem
submisso. Terá que utilizar ha-
bilidade política e conhecimento
técnico para mostrar que, inde-
pendentemente do tamanho e da
natureza da produção, o avanço
tecnológico é a chave do futuro
no agro. A oposição entre agri-
cultura familiar e agronegócio é
uma trágica invenção da retóri-
ca esquerdista. Uma verdadeira
trapaça na inteligência agrária.

Todos, repito, 100% dos pe-
quenos produtores familiares
de soja, café, milho, trigo, en-
tre tantos, praticam o agrone-
gócio puro. Utilizam tecnologia
de ponta, garantem qualidade,
comercializam via cooperativas,
ganham dinheiro graças à sua
competência e dedicação.

Somente está fora do agro-
negócio quem produz isolada-
mente, encontra-se marginaliza-
do, ou visa a própria subsistên-

cia. Incontáveis produtores rurais
assim se caracterizam, a maio-
ria do semiárido nordestino.

O Brasil precisa avançar na
consolidação do seu modelo tro-
pical de agricultura, ampliando a
inserção produtiva no campo. Esse
é o verdadeiro desafio: como tra-
zer mais agricultores para o mun-
do virtuoso dos negócios rurais.

Segundo o último Censo
Agropecuário do IBGE (2017), só
9,2% dos estabelecimentos rurais
-cerca de 500 mil unidades de pro-
dução- produzem 85,1% da rique-
za no agro. Seria bacana expandir
a base da produção tecnológica.

Como realizar tal tarefa?
Por meio de um tripé essenci-

al: educação, conhecimento técni-
co e cooperação. Nisso deveria re-
sidir a preocupação fundamental
do poder público. Atuar para eman-
cipar os pequenos agricultores, en-
grandecer as pessoas, e não torná-
las dependentes do governo.

———
Xico Graziano, engenhei-
ro agrônomo, doutor em
administração e membro
do Conselho Científico
Agro Sustentável (CCAS).
Artigo publicado origi-
nalmente no Poder 360

Antonio O. Storel

Assumi a Presi-
dência da Em-
 dhap que come-

çou a funcionar em ja-
neiro de 1.991, no 1º
andar do prédio onde
hoje funciona o Anexo
da Câmara, acompa-
nhado de uma funcio-
nária de nome Régia, cedida pela
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social e uma máquina de
escrever antiga. A primeira provi-
dência foi montar a equipe e apro-
veitamos alguns nomes que já ha-
viam participado da Comissão de
Estudos. Ao mesmo tempo em que
montávamos a estrutura de mo-
veis da sede, buscamos a assesso-
ria de um escritório competente
para regularizar a documentação.
Fizemos uma visita agendada ao
Tribunal de Contas do Estado que
nos ofereceu toda a orientação!
Posteriormente, o próprio Tribu-
nal orientava outras cidades que
necessitavam da mesma organiza-
ção para que visitassem a Emdhap
que era considerada modelo.

Já estruturada, começamos a
colocar a Emdhap na prática para
que produzisse aquilo para o que
foi criada: casas populares. Na
pesquisa por terrenos, sempre com
orientação técnica da equipe e da
própria Prefeitura, buscamos des-
cobrir os vazios urbanos. O pri-
meiro escolhido foi ao longo da Av.
Rio das Pedras entre o Jardim
Ipanema e o Jardim Sol Nascente,
onde planejamos a construção de
1.430 casas populares com o que
foi denominado de Jardim Alvo-
rada I, II e III, através de finan-
ciamento da CEF - Caixa Econô-
mica Federal. Ali, a Emdhap
como empresa pública, assumiu
para si a construção dos prédios
públicos: escola, unidades de
saúde, centros comunitários,
conseguindo um bom rendimen-
to de recursos financeiros para
outros projetos além de as cons-
truções ficarem menos custosas
do que se construídas pela Pre-
feitura. Interessante lembrar que
o nome Alvorada surgiu porque
ali já existia o Sol Nascente!

Em seguida e com muita rapi-
dez, outros núcleos foram surgin-
do como o Jardim Mario Dedini,
ocupando outro vazio urbano en-
tre a Vila Industrial e Santa Terezi-
nha. Depois vieram o Jardim Vitó-
ria, no bairro São Jorge, o Jardim
Ipês, no bairro do Chicó. Além dos
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núcleos habitacionais,
firmamos convenio com
o Sindicato dos Enge-
nheiros do Estado de São
Paulo para oferecer plan-
ta aprovada e acompa-
nhamento técnico na
construção das pessoas
que já possuíam um ter-
reno com o projeto cha-
mado PROMORE.

Objetivando conseguir recur-
sos financeiros, criamos a Uni-
dade Industrial no terreno onde
se localizava o antigo Matadou-
ro, instalando uma usina de as-
falto e um escritório técnico de
topografia. Instalamos ali tam-
bém, uma fábrica de blocos de ci-
mento com um técnico responsá-
vel competente que fabricava um
dos melhores blocos de Piracica-
ba. Inclusive, todo o Prédio 7 da
UNIMEP , foi construído com
esses blocos. Asfaltamos algumas
vias dos bairros Novo Horizonte
e Boa Esperança e assumimos
uma Equipe "Tapa-buracos" com
a Prefeitura que trabalhava à
noite, das 22 horas, às 5 horas
da manhã, com um rendimento
extraordinário. Estava nos planos
a instalação de uma serralheria
para fabricarmos vitrôs, portas e
janelas para as casas populares.

Deixei a Presidência da
Emdhap em abril de 92 para
cumprir a legislação eleitoral,
uma vez que fora indicado pelo
Partido como candidato a Prefei-
to. Deixamos uma Emdhap total-
mente consolidada, com uma equi-
pe técnica competente, cumprin-
do seus objetivos de gerar recur-
sos para a habitação popular.

Hoje, ao assistir a Reunião
Extraordinária do Legislativo pi-
racicabano que extinguiu a
Emdhap, confesso que senti uma
"dor no coração". Quase comple-
tando seus 32 anos, lá se foi o ide-
al coletivo de muitos personagens
que fizeram parte de sua criação.

Adeus, Emdhap!!!
———
Antonio Oswaldo Storel,
ex-presidente da Emdhap

Adeus, Emdhap! (II)

REFIZ — O Governo Federal fez
um Refiz denominado “Perse”
para pagamento em 150 vezes
de dívidas nas áreas de even-
tos, entretenimento, bares e
restaurantes, retirando 70 a
90% das taxas (aferindo recor-
de de arrecadação de passivo
perdido para ativo disponível e
como houve recorde de arre-
cadação dobrou as apostas
em outras áreas em 300 vezes
atingindo o pico de arrecada-
ção em agosto de 2022). Po-
rém, a Prefeitura de Piracicaba
adiou o Refiz por duas vezes
na pessoa Jurídica e física.
Obvio que não aferiu resulta-
dos positivos almejados em
36 vezes com base de R$
300,00 e R$ 100,00 reais. Mo-
tivo: agrupamentos de impos-
tos, de Poder de Policia, publi-
cidade, ISS, e arbitrariedade
imposto por sorteio, além do
qual o Lucro Presumido do
Zero para pagamentos arbitrá-
rios quando não houve recei-
tas na pandemia. Por imposi-

ção Estadual e Municipal. ina-
creditável a ineficiência muni-
cipal neste quesito em não ser
flexível com empresariado que
ficou dois anos sem arrecada-
ção, cheguei a conversar com
diversos vereadores sobre o
desagrupamento de impostos
e refazerem o Refiz em âmbito
administrativo municipal que
haverá ampla arrecadação e
muito maior adesão. Chega ser
vergonhoso pensar em admi-
nistração pública pós pande-
mia e estado de guerra “macro
econômica, ninguém ter provi-
denciado benefícios de taxas e
maiores condições de paga-
mentos para beneficiar os con-
tribuintes, pois não se trata de
benefício aos maus pagadores
e, sim, de realidade adminis-
trativa. O Refiz deveria ser feito
para este benefício e não para
arrecadar sucumbências mai-
ores com agrupamento. O es-
pelho federal fez o certo. (Paulo
Lucafo, proprietário de Lucafo
Eventos Promoções Ltda)

atendimento@atribunapiracicabana.com.br
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LEGISLATIVO
FEDERAL
Arthur Cesar Pereira de

Lira, 53 anos, nascido em Ala-
goas, deputado federal desde
2011, Partido Progressitas,
deve continuar no poder em
Brasília (2023/24), presidindo
a Câmara do Deputados. Ree-
leição bem encaminhada. Já
quanto Rodrigo Otávio Soares
Pacheco/PSD, 46 anos, Presi-
dente do Senado Federal, nas-
cido em Rondônia, eleito por
Minas Gerais, existem dúvidas.
A oposição prepara Rogério Si-
monetti Marinho, de Natal/PL,
59 anos, eleito pelo Rio Grande

do Norte, para uma disputa, ale-
gando omissão de Pacheco nos
momentos políticos conturbados,
se escondendo ou lavando as
mãos. Rodrigo Pacheco man-
tém fortes aliados, mas a opo-
sição aposta no seu desgaste.
Lembremos que as eleições no
legislativo federal acontecem
apenas em fevereiro. Quem leva?

PONTO FINAL
Jornalista perguntou ao

atual chefe do BNDES, Gus-
tavo Montezano, sua opinião
sobre Aloízio Mercadante, o
seu sucessor. A resposta: "Sin-
ceramente, não o conheço".
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Colaboradores do HFC Saúde
e Afocapi ganham dia da pizza
Mais de 1200 pessoas participaram da confraternização no pátio do HFC Saúde

Mesmo com a possibilidade
de gastar até R$ 168 bilhões fora
do teto federal de gastos neste
ano, a equipe econômica vai inici-
ar o novo governo com duas pri-
oridades urgentes. O futuro mi-
nistro da Fazenda, Fernando
Haddad, começará o ano anali-
sando as contas públicas e elabo-
rando um novo marco fiscal que
substituirá as regras atuais.

Logo após a aprovação, pela
Câmara dos Deputados, da Emen-
da Constitucional da Transição,
há dez dias, o ministro explicou
que a nova equipe econômica fará
uma reestimativa de receitas nas
primeiras semanas de janeiro e
que as projeções de déficit nas
contas públicas que têm sido apre-
sentadas “não vão prevalecer”.

A questão será saber se a rea-
valiação resultará na necessidade
de aumento de tributos para fechar
as contas, mas isso dependerá do
que o pente-fino nas contas públi-
cas vai apontar. No último dia 22,
o secretário de Orçamento Federal
Ariosto Culau afirmou que o proje-
to do Orçamento de 2023, enviado
ao Congresso Nacional em agosto
do ano passado, tinha as receitas
subestimadas em cerca de R$ 23
bilhões. Uma opção para o novo
governo será a revisão de desone-
rações e benefícios fiscais a seto-
res da economia, determinada
por uma emenda constitucional
de 2021, mas nunca executada.

Outro fator que pode reduzir
as chances de aumento de tributos
seria a revisão no cadastro do an-
tigo Auxílio Brasil, que voltará a se
chamar Bolsa Família, para elimi-
nar irregularidades. Em 16 de de-
zembro, um relatório do Tesouro
Nacional apontou que existe um
potencial de economizar até R$ 26
bilhões com uma reformulação no
programa social que volte a pa-
gar os benefícios conforme um
valor mínimo per capita (a cada
membro da família), em vez de
pagar R$ 600 por família sem con-
siderar o número de integrantes.

NOVA ÂNCORA - Além da
varredura nas contas públicas, a
nova equipe econômica passará os
seis primeiros meses do governo
debruçada sobre a elaboração do
novo marco fiscal que substituirá
o teto de gastos. Promulgada pelo
Congresso no último dia 21, a
Emenda Constitucional da Transi-
ção determina que o governo envie
um projeto de lei complementar até
agosto. No entanto, Haddad já afir-
mou que pretende enviar a pro-
posta no primeiro semestre.

Nas entrevistas recentes, o
novo ministro afirmou que ainda
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Economia iniciará ano com
discussão sobre impostos
e novo marco fiscal

PEC da Transição permitiu recomposição do Orçamento de 2023

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

conversará com economistas para
definir qual será a nova âncora fis-
cal. Haddad não entrou em deta-
lhes, disse apenas as novas regras
precisam garantir o equilíbrio das
contas públicas, ser sustentáveis
no médio e longo prazo e terem
credibilidade semelhante à da Lei
de Responsabilidade Fiscal.

ORÇAMENTO - Ao retirar
R$ 145 bilhões do Bolsa Família
do teto de gastos e mais R$ 23 bi-
lhões em investimentos caso haja
excesso de arrecadação, a Emen-
da Constitucional da Transição
reduziu as restrições que o novo
governo teria ao recompor o Or-
çamento de 2023. A peça só foi
aprovada no último dia 22, fim do
ano legislativo do Congresso, com a
restauração da verba para progra-
mas sociais, de saúde e de investi-
mentos que tinham sofrido gran-
des reduções na proposta original.

Entre outros pontos, o texto
garante a viabilidade de promes-
sas feitas na campanha pelo presi-
dente eleito Luiz Inácio Lula da Sil-
va como o pagamento de R$ 600
do Auxílio Brasil, que voltará a se
chamar Bolsa Família, em 2023,
além do adicional de R$ 150 por
criança de até 6 anos. O salário
mínimo em 2023 também vai ser
um pouco maior a partir de 1º de
janeiro, R$ 1.320. A proposta do
governo Bolsonaro previa R$ 1.302.

Segundo o novo ministro da
Fazenda, a Emenda Constitucional
da Transição foi necessária para
reconstruir o Orçamento de 2023 e
impedir que serviços públicos e pro-
gramas sociais fossem interrom-
pidos em 2023. “O valor [da PEC]
permite ao relator [do Orçamen-
to] recompor rubricas de direito
do povo”, afirmou Haddad pouco
após a aprovação da emenda.

REFORMA TRIBUTÁ-
RIA E ACORDOS COMERCI-
AIS - Outras prioridades para
Haddad serão o envio de uma
proposta de reforma tributária e
a adoção do acordo comercial
entre o Mercosul e a União Euro-
peia. Fechado em 2019, o acordo
ainda não foi ratificado pela mai-
oria dos países dos dois blocos. Em
relação à reforma tributária, o
ministro afirmou que a proposta
do governo será incorporada às
duas propostas de emenda à Cons-
tituição (PEC) sobre o assunto em
tramitação no Congresso. Haddad
criou uma Secretaria Especial de
Reforma Tributária, comandada
pelo economista Bernard Appy,
que exerceu a mesma função no
Ministério da Fazenda entre
2007 e 2009, no segundo gover-
no de Luiz Inácio Lula da Silva.

O pátio do HFC Saúde se trans-
formou em uma grande festa para
a confraternização das equipes do
HFC Saúde e Afocapi (Associação
dos Fornecedores de Cana de Pira-
cicaba). Mais de 1200 pessoas, en-
tre colaboradores e voluntários,
participaram do evento regado com
muitas pizzas. “É uma alegria ver
os colaboradores e voluntários se
confraternizando, pessoas que se
dedicam tanto para cuidar do ou-
tro também merecem o nosso cari-
nho. Momento de comemorar e
agradecer por mais um ano de tra-
balho”, disse o presidente da Afo-
capi e HFC Saúde, José Coral.

A confraternização foi pa-
trocinada pelo parceiro Sicoob
UniCentro Br, que contribuiu
para que esse momento aconte-
cesse. “Para nós, que somos um
hospital filantrópico, é difícil
conseguir viabilizar um evento
desse tamanho para atender to-
dos os colaboradores, mas com
a parceria do Sicoob UniCentro
Br foi possível realizar essa festa
linda. Uma pizzada com sabor
de gratidão e esperança de um
novo ano cheio de saúde e mui-
tas conquistas”, disse a diretora
geral da Afocapi e HFC Saúde,
Lucimeire Ravelli Peixoto.

Fotos: Divulgação

Confraternização das equipes do HFC Saúde e Afocapi Mais de 1.200 pessoas participaram do Dia de Pizza

Equipe Afocapi ( Associação dos Fornecedores de Cana de Piracicaba) Equipes de profissionais do HFC Saúde e da Afocapi

Equipe HFC (Hospital dos Fornecedores de Cana) Equipe Sicoob UniCentro Br
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Saúde organiza ações de
prevenção à hanseníase
Profissionais da rede pública também passarão por capacitação
sobre acolhimento, diagnóstico e tratamento de pacientes infectados

A hanseníase é uma doença
crônica e cercada de estigmas. Ape-
sar disso, a doença tem tratamen-
to gratuito disponível no SUS (Sis-
tema Único de Saúde), podendo
evoluir à cura quando tratada cor-
retamente. Para alertar, incentivar
e recomendar a mobilização de
ações relacionadas à luta contra a
hanseníase, a Prefeitura, por meio
da Secretaria Municipal de Saú-
de, vai intensificar atividades na
cidade em alusão ao Janeiro Roxo,
entre os dias 2 e 31/01/2023.

A enfermeira Poliana Garcia,
interlocutora do Programa de Tu-
berculose e Hanseníase de Piraci-
caba, explica que a doença é uma
das enfermidades mais antigas co-
nhecidas pela humanidade, classi-
ficada como doença negligenciada,
e permanece como um importante
problema de saúde pública no sé-
culo 21. “De acordo com a OMS
(Organização Mundial de Saúde),
com dados de 2019, anualmente
são detectados cerca de 200 mil
novos casos de hanseníase no
mundo, onde a Índia é o país com
o maior número de casos (120.334)
e o Brasil ocupa o segundo lu-
gar, com 28.660 casos”, alerta.

Neste contexto, Piracicaba en-
tra nesta luta com o objetivo de re-
duzir o número de casos, buscar o
diagnóstico precoce, prevenir no-
vas capacidades e combater o es-
tigma. Segundo Poliana, embora o
número de casos locais pareça pe-
queno – 11 em 2018; 11 em 2019;
oito em 2020; dez em 2021 e nove
em 2022 –, se comparado ao nú-
mero total de casos registrados no
país a cada ano, “verificamos que
segue tendência bastante parecida,
porém, com um agravante: mais
de 95% dos casos foram diagnosti-
cados tardiamente, apresentando
formas mais graves da doença e,
em 60% deles, com algum grau de
incapacidade instalada”, enfatizou.

A interlocutora reforça que
durante o mês de janeiro, a SMS
fará capacitação para profissionais
médicos, enfermeiros e fisiotera-
peutas da rede com enfoque no di-
agnóstico precoce, assistência inte-
gral ao paciente e combate ao estig-
ma. “É importante lembrar que na

hanseníase, quanto mais precoce o
diagnóstico e tratamento, maior
será a possibilidade de cura e rege-
neração neural, evitando as seque-
las da doença”, completou Poliana.

“O Janeiro Roxo é um momen-
to para sensibilização da sociedade
sobre a hanseníase. Mês pontual
para discutir, refletir e reforçar que
a doença tem cura e depende do
diagnóstico precoce e tratamento
adequado. Desta forma, ampliar o
acesso à informação e ao diagnós-
tico é muito importante para evitar
novos casos, bem como agrava-
mento da doença nos pacientes da
nossa cidade”, destacou Filemon
Silvano, secretário de Saúde.

DOENÇA – A hanseníase é
uma infecção causada pelo Myco-
bacterium leprae ou bacilo de Han-
sen e afeta principalmente pele
(presença de lesões) e nervos pe-
riféricos (com alteração de sensi-
bilidade ou espessamento neural
com alteração de sensibilidade).

A transmissão ocorre através
das vias aéreas superiores, por con-
tato com gotículas de saliva ou se-
creção nasal e se dá por meio do
convívio próximo e prolongado
com uma pessoa doente que não
esteja em tratamento (iniciado o
tratamento, não é mais transmiti-

da). Os primeiros sintomas podem
levar de 2 a 7 anos para aparece-
rem. Portanto, trata-se de uma
doença crônica de evolução lenta.

A doença pode causar incapaci-
dades físicas e perda funcional, espe-
cialmente nas mãos, pés e olhos, que
pode ser muito grave em casos com
diagnóstico tardio, afetando ativida-
des diárias da vida do paciente,
como escovar dentes, segurar uma
colher, pentear cabelo, entre outras.

A vacinação com BCG, de
acordo com calendário vacinal, va-
cinação de contatos, diagnóstico e
tratamento precoce são as princi-
pais formas de prevenção para
novas infecções pela Hanseníase.

SINAIS E SINTOMAS – Os
sinais de suspeição da hanseníase
são manchas esbranquiçadas,
avermelhadas ou amarronzadas,
em qualquer parte do corpo, com
perda ou alteração de sensibilida-
de tátil, térmica e dolorosa; áreas
com diminuição dos pelos e do
suor; fisgadas ao longo dos nervos
dos braços e das pernas; diminui-
ção da sensibilidade e da força
muscular da face, mãos e pés, de-
vido à inflamação de nervos.

DIAGNÓSTICO – O diag-
nóstico da Hanseníase é clínico re-
alizado por meio do exame geral e

dermatoneurológico para identifi-
car lesões ou áreas de pele com al-
teração de sensibilidade e compro-
metimento de nervos periféricos,
com alterações sensitivas, motoras
e autonômicas. A suspeição é feita
pelos profissionais das Unidades
Básicas de Saúde (UBS), na Aten-
ção Primária, o paciente é encami-
nhado ao Cedic (Centro Especializa-
do em Doenças Infectocontagiosas)
onde será confirmado ou não, o
diagnóstico. A transmissão ocorre
quando uma pessoa com Hanse-
níase, na forma infectante da do-
ença, ou seja, sem tratamento, eli-
mina o bacilo para o meio exteri-
or, através do aparelho respirató-
rio superior (secreções nasais, go-
tículas da fala, tosse, espirro).

TRATAMENTO – O SUS
disponibiliza o tratamento e acom-
panhamento da doença em Unida-
des Básicas de Saúde (UBS) e nas
unidades de referência. Os medi-
camentos são seguros e eficazes.
Ainda no início do tratamento a
doença deixa de ser transmitida.
No tratamento são utilizados três
medicamentos denominado Poli-
quimioterapia Única (PQT-U) e
está disponível nas apresentações
adulto e infantil, disponibilizada de
forma gratuita e exclusiva no SUS.

Arquivo-Agência Brasil

SUS disponibiliza o tratamento e acompanhamento da doença nas UBSs e no Cedic
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Pacote de reformas de escolas
já contemplou 45 unidades

A Prefeitura segue com as
obras de reforma e manutenção
das escolas da Rede Municipal de
Educação, realizadas pela Secreta-
ria Municipal de Educação e Secre-
taria Municipal de Obras. Das 124
escolas, 35 delas já passam por
melhorias e em outras 10 as inter-
venções já foram finalizadas.

Com um investimento total de
R$ 43,9 milhões, e prazo de con-
clusão de 12 meses, os números são
maiores do que a previsão divulga-
da anteriormente pelo Departa-
mento de Engenharia e Manuten-
ção da Secretaria Municipal de
Educação. Somando, são 45 es-
colas que estão com obras em
curso ou já finalizadas. A previ-
são era de 40 unidades para 2022.

A reforma engloba todas as
unidades escolares da Rede Mu-
nicipal e é uma iniciativa inédita.
As unidades receberão interven-
ções, conforme as necessidades de
cada uma, englobando demoli-
ções e retirada de entulho, fun-
dação e infraestrutura, imperme-
abilização de ambientes e solo,
melhorias em alvenaria, troca,
substituição e revitalização de ele-
mentos de madeira, troca, subs-
tituição e revitalização de esqua-
drias metálicas, cobertura, vidros,
revestimentos, pisos, pintura to-
tal interna e externa, melhorias
hidráulicas, elétricas, bem como
nos sistemas de rede e telefonia.

Uma das unidades que as
intervenções seguem em curso é
a EM. Joaninha Morganti, loca-
lizada no bairro Pauliceia, a qual
recebe reforma geral do telhado e
calhas, reforma dos banheiros e
cozinha, troca de piso, reposição
de grelhas em canaleta de capta-
ção de água de chuva e pintura
geral. De acordo com a diretora

Divulgação

Mesmo com o final do ano letivo, as intervenções continuam em
ritmo acelerado. Já são 35 escolas em obras e outras 10 finalizadas.

da unidade, Milena Ribeiro, a
reforma era bastante esperada
pela comunidade e pela equipe.

“Quando cheguei na direção
da Escola Joaninha observava
uma escola faltando bastante ma-
nutenção, bem antiga. Está sendo
muito gratificante pra todos nós
observar o antes e depois das
obras, já que esse era um pedido
de toda a comunidade do bairro e
de nossa equipe. Estamos muito
felizes e aguardando o próximo ano
letivo para iniciar realmente com
tudo novo”, destaca a gestora.

O secretário municipal de
Educação, Bruno Roza, ressalta
que em algumas unidades na
Rede essas intervenções e manu-
tenções não eram realizadas há
mais de 30 anos e esse grande
contrato vem para ofertar uma
melhor estrutura às escolas.

“Desde quando assumi como
secretário tenho constantemente
visitado a nossa Rede, coletando
as demandas e visualizando as
dificuldades das unidades. Todos
são unânimes em questionar a
falta de manutenção nos prédios
das nossas escolas. Estamos ape-
nas começando as melhorias es-
truturais que as nossas escolas ne-
cessitam e merecem, mas há ou-
tras intervenções por vir”, frisa o
chefe da Educação Municipal.

Bruno reitera o pedido e soli-
cita a compreensão de todas as co-
munidades escolares. “É claro que
qualquer obra gera transtorno,
principalmente nas nossas escolas
que continuam em funcionamen-
to, mesmo com as obras aconte-
cendo. Peço a compreensão e o
apoio de todos os nossos gestores,
professores, funcionários, alunos e
pais, para que as obras possam se-
guir em ritmo acelerado”, destaca.
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Bebel critica extinção da
Secretaria Estadual da
Pessoa com Deficiência
“Ninguém é eleito pela unanimidade dos eleitores. Mas uma vez vencida as eleições,
quem se sagrou vitorioso deve governar para todos”, defende a deputada estadual

Para a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), o fim da Secre-
taria de Estado da Pessoa com De-
ficiência, anunciada pelo futuro go-
vernador do Estado de São Paulo,
Tarcísio de Freitas, prenuncia que
o seu governo será de retrocessos.
Bebel adverte que de acordo com o
censo de 2010 do IBGE, três mi-
lhões de paulistas têm algum tipo
de deficiência. “A quem competi-
rá a formulação e a execução de
políticas públicas para esse públi-
co? A alguma estrutura menos
importante do Estado? Ou a es-
trutura alguma?”, questiona.

Para Bebel, que também é vice-
presidenta estadual do Partido dos
Trabalhadores e presidenta da
Apeoesp (Sindicato dos Professo-
res do Ensino Oficial de Ensino do
Estado de São Paulo), num estado
cujas cidades, sabe-se, ainda não
se mostram acessíveis, a decisão do
novo governo revela crueldade e
insensibilidade. “Ninguém é eleito
pela unanimidade dos eleitores.
Mas uma vez vencida as eleições,

Divulgação

A deputada Professora Bebel adverte que no Estado de São
Paulo três milhões de pessoas têm algum tipo de deficiência

quem se sagrou vitorioso deve go-
vernar para todos”, defende.

Diante da infeliz iniciativa
tomada pelo futuro governador,
a deputada Bebel escreveu em
suas redes sociais: “Manifestamos
nossa preocupação e iremos, por
meio do nosso mandato popular,
fiscalizar rigorosamente o que
parece ser uma ação deliberada
de desmonte da estrutura de pro-
teção das pessoas com deficiên-
cia no Estado de São Paulo”.

Instituições que representam
as pessoas com deficiência e que de-
fendem os direitos dessa popula-
ção estão tentando dialogar com o
governador eleito para tentar re-
verter a decisão e manter o prota-
gonismo da pasta. A Secretaria es-
tadual da Pessoa com Deficiência
de SP funciona no Memorial da
América Latina e foi criada pela Lei
Complementar nº 1.038, de 06/03/
2008, a Secretaria dos Direitos da
Pessoa com Deficiência mantém di-
versos projetos, com destaque para
as áreas de segurança e trabalho.

As agências da Sicredi Dexis
localizadas na região do Centro
Paulista conquistaram um grande
resultado com a campanha Árvore
Solidária, cujo objetivo foi conse-
guir alimentos para famílias em
situação de vulnerabilidade no Na-
tal. Foram arrecadados um pou-
co mais de 15 toneladas de dona-
tivos em 2022, que beneficiaram 5
mil pessoas e 23 instituições.

Neste ano, a ação chegou à
13ª edição tendo como meta alcan-
çar 180 toneladas de alimentos em
todas as 111 agências da institui-
ção financeira cooperativa, locali-
zadas no norte e noroeste do Para-
ná, leste e centro leste paulista.

Nas 19 agências dos 14 mu-
nicípios que integram a região
Centro Paulista, a Árvore Soli-
dária contou com 207 voluntá-
rios e uma arrecadação de preci-
samente 13.540,19 quilos de ali-
mentos, além de brinquedos, pro-
dutos de higiene e outros itens.

Entre as cidades da região que
mais angariaram donativos estão
Piracicaba, com 3.482kg (entre as
4 agências, somente a da Vila Re-
zende foi responsável por 2.300kg);
Iracemápolis, com 2.500kg (única
agência); Limeira, com 1.440kg (2
agências); Americana, com
1.438kg (2 agências); e Cordeiró-
polis, com 1.203kg (única agência).

Em Piracicaba, as doações fo-
ram destinadas ao Exército de For-
miguinhas, Asilo São Vicente de
Paulo e Fundação Jaime Pereira
(Funjape), além de outras três co-
munidades da cidade: Vera Cruz,
Algodoal e Renascer. Já em Limei-
ra, o que foi arrecadado foi enca-
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Árvore Solidária arrecada
13 toneladas de produtos

Na 13ª edição da campanha promovida pelas agências Sicredi Dexis, o
Centro Paulista angariou alimentos, brinquedos e outros produtos

Divulgação

minhado ao Fundo de Solidarie-
dade municipal. Enquanto em Cor-
deirópolis, uma ação especial foi
realizada em conjunto com a pre-
feitura e o Lions Clube local.

“Realizamos uma ação solidá-
ria para angariar leite para a Apae
(Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais). Para isso, um pe-
dágio foi montado na porta de 10
supermercados de Cordeirópolis e,
no total, foram arrecadados 1200
litros de leite”, relatou o gerente
Luis Adriano Faber Brum.

Em algumas das regiões que
integraram a campanha, além de
arrecadarem alimentos não pere-
cíveis, cestas básicas e brinque-
dos, também captaram doações
de colchões, móveis e eletrodo-
mésticos, para famílias que tive-
ram as casas atingidas pelas
inundações provocadas devido às
fortes chuvas dessa época.

ÁRVORE SOLIDÁRIA - A
campanha começou em 2010 na
agência de Paranavaí e logo essa
solidariedade se espalhou por
toda a cooperativa de crédito. Em
2021, ano em que 19 milhões de
brasileiros enfrentaram situação
de fome, segundo a Rede Brasilei-
ra de Pesquisa em Soberania e Se-
gurança Alimentar e Nutricional,
a campanha levou alimentos para
a mesa de mais de 10 mil pessoas.
Foram arrecadadas 165 toneladas
de alimentos, superando a meta
de 150 toneladas. Além de aju-
dar a comunidade, a Árvore Soli-
dária vai ao encontro dos Objeti-
vos de Desenvolvimento Susten-
tável (ODS), do qual a Sicredi
Dexis é signatária desde 2012.
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Governo define redução de gases
de efeito estufa dos combustíveis

O presidente Jair Bolsona-
ro aprovou resolução do Conse-
lho Nacional de Política Ener-
gética (CNPE) que define metas
compulsórias anuais de redução
de emissões de gases causado-
res do efeito estufa para a co-
mercialização de combustíveis
nos próximos dez anos, no âm-
bito da Política Nacional de Bi-
ocombustíveis (Renovabio). A
medida foi publicada hoje (27)
no Diário Oficial da União.

A resolução fixa o valor da
meta global para o período en-
tre 2023 e 2032, além dos inter-
valos de tolerância. Pela 2023,
as distribuidoras terão de ad-
quirir 37,47 milhões de créditos
de descarbonização (CBIOs).

Para o período 2024/2031,
não houve alteração nas metas
que já haviam sido estabelecidas
pelo CNPE em outubro de 2021,
mas houve adição de valores
para o ano de 2032, definido ago-
ra em 99,22 milhões de CBIOs.

REDUÇÃO DE EMISSÕES
- Os créditos de descarbonização
fazem parte do programa Renova-
Bio, que determina que os distri-
buidores de combustíveis líqui-
dos têm uma meta compulsória
de redução de emissões de gases
causadores do efeito estufa.

O crédito é emitido por produ-
tores e importadores de biocombus-
tíveis, devidamente certificados pela
Agência Nacional do Petróleo, Gás
Natural e Biocombustíveis (ANP).

O volume a ser adquirido pe-
las distribuidoras é baseado nas
notas fiscais de compra e venda
dos combustíveis. A meta anual
de descarbonização dessas em-
presas que vendem combustíveis
fósseis é calculada pela ANP.

Adquirir CBIOs é a única for-
ma de atingir as metas. De acor-
do com Ministério de Minas e
Energia, um CBIO equivale a uma
tonelada de emissões evitadas, o
que representa sete árvores em
termos de captura de carbono.

DDDDDÍVIDASÍVIDASÍVIDASÍVIDASÍVIDAS

Em 15 dias, 714 registros foram
excluídos da base do SCPC

Entre os dias 30 de novembro e
20 de dezembro, 714 consumidores
quitaram seus débitos por meio da
campanha "Acertando suas Con-
tas", em Piracicaba. A iniciativa re-
alizada pela Boa Vista em parceria
com a Acipi (Associação Comercial
e Industrial de Piracicaba) totali-
zou R$ 351.218,45 recuperados.

Considerado o maior evento de
promoção da sustentabilidade de
crédito no Brasil, a ação atendeu
860 pessoas na cidade - média de
57 por dia. Destes, 86% sabiam dos
débitos informados na consulta.

Segundo levantamento rea-
lizado com as pessoas atendidas,
o desemprego lidera o motivo dos
débitos - citado em 44,81% dos
casos, seguido do descontrole fi-
nanceiro (19,13%), empréstimo de
nome (13,66%) e queda de renda
(12,02%). Quando questionados
sobre a origem das dívidas, o co-
mércio foi citado por 32,99% dos
consumidores, seguido do cartão
de crédito (26,04%) e de bancos e

financiamentos (22,92%). A mai-
oria dos endividados tem entre
40 e 49 anos (24,39%) e 50 e 59
anos (24,39%). Outros 23,78%
possuem entre 30 e 39 anos.

Participaram da campanha 45
empresas associadas à Acipi. "A
iniciativa teve boa adesão dos con-
sumidores, a exemplo do que foi
registrado em edições anteriores.
Por meio da ação, associamos a
oportunidade de renegociar dívi-
das vencidas com orientação finan-
ceira para contribuir na constru-
ção de um sistema de crédito mais
saudável", afirma o vice-presiden-
te da Acipi, Maurício Benato.

DADOS - Nos 10 primeiros
meses deste ano, 9.440 pessoas
pagaram suas dívidas e foram bai-
xadas do SCPC, o que representa
uma taxa de recuperação em
47,4% sobre os registros. A recu-
peração foi de R$ 4.398.397,35
para o comércio local. Os dados
são compilados junto as empre-
sas locais associadas a Acipi.
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Prefeitura inicia serviços
na pedreira do Bongue

MMMMMERCADOERCADOERCADOERCADOERCADO

Novo fornecedor de energia
elétrica chega a Piracicaba
Luz desafia monopólio de energia no Brasil com tecnologia para
controle do consumo em tempo real e descontos de até 30% na conta

As leis brasileiras que regem
o mercado livre de energia estão
cada vez mais democráticas. Em
pouco tempo, todos os consumi-
dores do País poderão escolher
quais empresas vão contratar para
fornecer o insumo para suas resi-
dências, comércios e indústrias. O
sistema será parecido com o que
já acontece nos setores de telefo-
nia, internet e tv por assinatura.
A única diferença é que não have-
rá novas redes nas cidades. A
energia elétrica chegará por meio
das atuais distribuidoras que já
existem e prestam serviços no País.

Outra boa notícia é que exis-
tem consumidores que já podem
contar com esta opção agora.
São os moradores de 278 muni-
cípios atendidos pela CPFL Pau-
lista, no interior de São Paulo.
Ou seja, atualmente eles já po-
dem migrar para a Luz, forne-
cedora digital de energia que
acaba de se lançar ao mercado.

A Luz atua nas macrorregi-
ões de Campinas, Piracicaba, Ri-
beirão Preto, São José do Rio Pre-
to e Bauru, por meio da geração
distribuída compartilhada, regu-
lamentada no Brasil pela lei
14.300, sancionada em janeiro de
2022 pelo Governo Federal. A le-
gislação desde então permite que
empresas gerem sua própria ener-
gia e a distribua pelas redes das
distribuidoras que existe no País.

Por meio de fazendas solares
próprias e de parceiros, a Luz gera
sua própria energia e a disponibili-
za para milhões de consumidores

Divulgação

“Queremos ser a porta de entrada de grandes inovações”, disse Flávio
Catani, executivo de varejo e um dos cofundadores da nova empresa

energia do Brasil em alguns anos.
“Queremos ser a porta de entrada
de grandes inovações que, com cer-
teza, virão para esse mercado nos
próximos anos”, disse Flávio Cata-
ni, executivo de varejo e um dos
cofundadores da nova empresa.

A marca é comandada tam-
bém pelos executivos Samantha
Albuquerque, especialista em ma-
rketing e estratégia de negócios
digitais, e Alfredo Silva, reconhe-
cido em segurança e infraestru-
tura de tecnologia. A nova em-
presa tem como principal investi-
dor o Grupo Delta Energia.

A Luz defende a universaliza-
ção e democratização da energia
elétrica no Brasil baseada em nú-
meros. “Fizemos uma ampla pes-
quisa nacional que nos revelou que
somente 30% das pessoas estão
satisfeitas com seu serviço de ener-
gia atual; a Luz nasce para mu-
dar essa realidade e libertar essas
pessoas”, explica Samantha Albu-
querque, cofundadora da empre-
sa, especialista em Marketing.

SERVIÇO
Quem quiser ser cliente da
Luz precisa acessar o site
www.sualuz.com.br . A contra-
tação é feita por cadastro que
ocorre em três cliques e cerca
de cinco minutos de navega-
ção. Após a finalização desta
etapa, instaladores farão a ins-
talação do medidor da Luz para
que os serviços já passem a
ser disponibi l izados pela
empresa e o cliente já come-
ce a ter acesso ao aplicativo.

do interior paulista. O anúncio das
operações dessa nova empresa pro-
mete gerar impacto na abertura do
mercado livre de energia já que
outras também terão a liberda-
de de oferecer serviços pelo País.

A companhia tem como propos-
ta de valor: simplicidade e empo-
deramento por meio de uso inte-
ligente de dados pelo aplicativo.

A Luz já nasceu 100% digital e
sua meta é ser a empresa líder de

A Prefeitura, por meio de for-
ça-tarefa que reúne Defesa Civil e
as secretarias de Obras (Semob), de
Defesa do Meio Ambiente (Sede-
ma) e de Mobilidade, Trânsito e
Transportes (Semuttran), iniciou
na manhã de ontem, 27, os primei-
ros serviços na pedreira do Bon-
gue. Todas as faixas da avenida
Jaime Pereira estão interditadas
preventivamente, por tempo inde-
terminado; no sentido centro-
bairro, a interdição tem início na
altura da avenida dos Marins, já
no sentido bairro-centro, o blo-
queio está na altura da rua José
Gonzalez - rua dos Dourados.

A Semob explica que no co-
meço de janeiro será iniciada a ins-
talação das novas grades de pro-
teção de todo o trecho da pedrei-
ra, contendo 500 metros de ex-
tensão por cinco metros de altura.

Hoje, a Sedema começou ser-
viços de poda das leucenas que
estão à beira da grade de conten-
ção. De acordo com a pasta, as
leucenas estão ultrapassando o
limite da estrutura já instalada
no local e, por isso, as podas es-
tão sendo feitas em linha vertical
para que as novas grades sejam
adequadamente instaladas.

INTERDIÇÃO – A decisão
de interdição da avenida Jaime Pe-
reira foi tomada após orientação
de laudo preliminar, emitido pela
empresa Geocor Consultoria e Pro-
jetos, contratada pela Semob, levan-
do em consideração também a épo-
ca de chuvas, na intenção de ga-

Guilherme Valdanha

Semob explicou que serão instaladas novas grades
de proteção em todo o trecho da pedreira, contendo
500 metros de extensão por cinco metros de altura

ROTAS ALTERNATIVAS
Para os motoristas que utili-
zam a avenida Jaime Perei-
ra, a Semuttran orienta os se-
guintes trajetos alternativos

OPÇÃO 1 (desvio dos condu-
tores dos bairros adjacentes)
Sentido bairro-centro: rua dos
Dourados, rua das Piracan-
jubas, rua dos Lambaris, rua
dos Mandis, rua Angelino Ste-
lla (Jupiá), avenida dos Ma-
rins, avenida Jaime Pereira
Sentido centro-bairro: aveni-
da dos Marins, rua Angelino
Stella, rua dos Mandis, rua
dos Dourados (Jupiá), ave-
nida Jaime Pereira.

OPÇÃO 2 (desvio dos condu-
tores da região Norte)
Sentido bairro-centro: se-
guir pela SP-304 ou aveni-
da Cristóvão Colombo até
a avenida 1° de Agosto.
Sentido centro-bairro: avenida
Dr. Paulo de Moraes, avenida
Presidente Kennedy, rua Dom
João Bosco, avenida Dona
Lídia, avenida Rui Barbosa,
avenida 1° de Agosto, SP-304.

rantir a segurança de pedestres e
motoristas que passam pelo local.

Outros estudos comple-
mentares estão sendo realizados
para atestar a situação da pe-
dreira, porém, até que o laudo
completo esteja pronto (que deve
ser emitido na primeira quinze-
na de janeiro), a avenida ficará
interditada provisoriamente,
como medida de prevenção.

HHHHHYUNDAIYUNDAIYUNDAIYUNDAIYUNDAI

Fenapi divulga cupom ganhador
do carro da Festa das Nações

A Fenapi (Associação Cultural
Festa das Nações) divulgou o nú-
mero do cupom ganhador do Cre-
ta Nova Geração Comfort, avalia-
do em cerca de R$ 120 mil, doado
pela Hyundai para a Festa das
Nações, pela campanha Você de
Carro Novo em 2022. O cupom ga-
nhador é o de número HTN-2459,
correspondente ao número da Lo-
teria Federal 46.385, em nome de
Samuel T**** G**, portador do CPF
*.811.368-* e morador de Piracica-
ba, segundo a associação. O cupom
sorteado foi vendido pela Associa-
ção Atlética Educando pelo Espor-
te (AAEPE). O nome completo do
ganhador será divulgado no mo-
mento da entrega do prêmio.

“Em nome de todas as enti-
dades beneficiadas com a cam-
panha, agradeço a cada pessoa

que ajudou comprando os cu-
pons. Ganhar o prêmio deve ser
uma sensação muito boa, mas a
sensação de ajudar os projetos
sociais da cidade é ainda me-
lhor”, destaca Fábio do Amaral
Sanches, presidente da Fenapi.

A 37ª Festa das Nações foi re-
alizada pela Fenapi, com promoção
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio do Fussp (Fundo Social de
Solidariedade de Piracicaba), orga-
nização da Secretaria Municipal de
Governo. Uma parte dos recursos
vieram da Lei de Incentivo à Cul-
tura, via Secretaria Especial da
Cultura e Ministério da Cidadania.

A Hyundai foi patrocinadora
ouro, juntamente da Embraplan,
Caterpillar, Grupo Pirasa, além de
Drogal e Unimed (Prata) e Neurô-
nio Adicional e Pecege (Bronze).

FALECIMENTOS
SR. LUCIANO JOSE CLASSERE
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 41 anos, filho do Sr. Mano-
el do Carmo Classere, já falecido e
da Sra. Maria Jesus da Silva Classe-
re, era casado com a Sra. Elaine
Cristina Casarim Classere; deixa o
filho: Lucas Casarin Classere. Dei-
xa demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30 da
sala “D” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS LUCAS
SOTTO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 68 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Lucas e da Sra.
Encarnação Sotto Lucas, era viú-
vo da Sra. Roseli de Fátima Valen-
tin Lucas; deixa os filhos: Alex Ro-
drigo Lucas, casado com a Sra.
Andreia de Andrade Xavier; Giseli

Lucas Forte, casada com o Sr.
Marcelo Forte e Carlos Eduardo
Moral Lucas. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi  real izado ontem às
10h30 no Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ERACILDES CORREA COIM-
BRA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 88 anos, filha dos finados
Sr. Jose Marianno Correa e da Sra.
Maria Bueno da Silva,  era viúva do
Sr. Francisco Coimbra; deixa os fi-
lhos: Rosangela Catarina Coimbra
Dias, Francisco Carlos Coimbra;
Tania Regina Coimbra Chiorili, já fa-
lecida; Silvana Maria Coimbra e Jose
Evandro Coimbra. Deixa genros,
netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o féretro
às 17h00 do Velório da Saudade,
sala “07”, para o Cemitério Munici-

pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRENE DE ALMEIDA SENA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 90 anos, filha dos finados Sr.
Irineu de Almeida e da Sra. Lidia
Alves, era viúva do Sr. Antonio
Sena Filho; deixa os filhos: Lidia
Aparecida Sena dos Santos, viú-
va do Sr. Antonio Roque dos San-
tos; Terezinha de Jesus Sena Var-
gas, casada com o Sr. Laurentino
Pires Vargas; Edson Donizete
Sena , casado com a Sra. Lucinei
Ferraz Sena; Fatima Aparecida
Sena Castro, casada com o Sr. Jair
Francisco de Castro; Viviane de
Lourdes Sena Bovi, casada com o
Sr. Daniel Ribeiro Bovi e Antonio
de Jesus Sena, já falecido. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
15h00 do Velório da Saudade, sala

04, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

DR. RUBENS LONGO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 78
anos, filho dos finados Sr. Atilio
Longo e da Sra. Verginia Jardi, era
casado com a Sra. Maria Odete
Gustinelli Longo; deixa os filhos:
Renato Gustinelli Longo, casado
com a Sra. Rosana Aparecida da
Silva; Fabiana Gustinelli Longo
Maluf, casada com o Sr. Milton
Maluf e Juliana Gustinelli Longo
Marconi, casada com o Sr. Guilher-
me Azevedo Marconi. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 15h00 da sala
”A” do Velório do Cemitério do Par-
que da Ressurreição, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. ALTAIR ALEXANDRE faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos
56 anos de idade e era casado com
a Sra. Maria Anunciação Feliciano.
Era filho do Sr. Dorival Alexandre e
da Sra. Rosalina Martins Alexandre,
falecidos. Deixa filhos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 16:30 hs saindo
a urna mortuária do Velorio Munici-
pal da Vila Rezende – Sala 03 se-
guindo para o Cemiterio Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE BERTO faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba, aos
82 anos de idade e era casado com
a Sra. Sueli Rodrigues. Era filho do
Sr. Augusto Berto e da Sra. Anna
Berto, falecidos. Deixa os filhos:
Sidney Augusto Berto, Sandra Apa-
recida Berto e Luciane Lis Berto.
Deixa ainda netos e demais paren-
tes e amigos.  O seu sepultamento
deu-se ontem às 15:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 03, seguindo em auto
fúnebre para o Cemitério Municipal
de São Pedro. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE CARLOS LIBARDI fale-
ceu anteontem  na cidade de Cam-
pinas, aos 73 anos de idade e era
casado com a Sra. Maria Elisabeth
de Moraes Libardi. Era filho do Sr.
Francisco Libardi e da Sra. Erle Spi-
ronello Libardi, falecidos. Deixou os
filhos: Jose Carlos Libardi Junior
casado com Mariana Tavares, Car-
la Elisabeth Libardi casada com Bru-
no Reche Casale. Deixa ainda de-
mais parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado em auto fúnebre
para a cidade de Piracicaba e o seu

sepultamento deu-se ontem as
13:30 hs, saindo a urna mortuária
do Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição – Sala Premium, se-
guindo para o Cemiterio Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. VALDELICE MARIA RIBEIRO
SILVA faleceu anteontem  na cida-
de de Piracicaba, aos 66 anos de
idade era casada com o Sr. Fran-
cisco Mariano da Silva. Era filha do
Sr. Jose Ribeiro de Souza e da Sra.
Maria Jose da Conceição, falecidos.
Deixa os filhos: Edivan Mariano da
Silva, Cicero Maria da Silva casado
com Karina Graciano de Lima, Eve-
raldo Aparecido da Silva casado
com Maria Barbara Leite, Henrique
Mariano da Silva. Deixa ainda de-
mais parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado em auto fúnebre
para a cidade de Rio das Pedras e o
seu sepultamento deu-se ontem as
16:00 hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo para o Cemitério
Municipal. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM GEANINI CARLOS SAN-
TOS DE OLIVEIRA faleceu ante-
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 30 anos de idade e  era filho
do Sr. Marcos Carlos de Oliveira e
da Sra. Cristina dos Santos. Dei-
xou ainda demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem às 17:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende - Sala 01, seguindo
para o Cemiterio Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINO GAEL HENRIQUE ARAU-
JO faleceu ontem  na cidade de
Piracicaba e era  filho da Sra. Nais-
la Roberto Araujo. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 16:30 hs
no Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VALDIR GILBERTO PERINA
faleceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 59 anos de idade e
era filho do Sr. Anacleto Perina e
Anesia Ferreira Perina, falecidos.
Deixa irmãos demais parentes e
amigos. O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 14:30 hs saindo a urna
mortuária da Capela do Lar dos
Velhinhos seguindo para o Cemite-
rio da Saudade. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JORGE PILAR faleceu no dia
25/12 na cidade de São Pedro
aos 78 anos de idade era casa-
do com a Sra.Joana Colagrai Pi-
la r.  Era  f i lho  dos  f inados
Sr.Osorio Pilar e da Sra.Eliza Al-

varinho. Deixa os filhos: Simone,
Viviane e Érica. Deixa os filhos: Si-
mone, Viviane e Érica. Deixa demais
parentes. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de Charqueada e o
seu sepultamento deu se dia 25/12
saindo o féretro ás 15:00h da Ca-
pela do Cemitério Municipal de
Charqueada seguindo para o Ce-
mi tér io  da mesma loca l idade
onde foi inumado em jazigo da
família. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

JOVEM RIBERTO FRANCISCO
DOS SANTOS faleceu anteontem
na cidade de São Pedro contava
17 anos de idade e era filho do
finado Sr. Rubens dos Santos e
da Sra. Danieli de Lima.Deixa ir-
mãos, sobrinho e demais paren-
tes. O seu sepultamento dar se
hoje saindo o féretro ás 09:00 h
do Velório Municipal de São Pedro
seguindo para o Cemitério da mes-
ma localidade onde será inumado
em jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM JESUS.
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VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor  R$ 550.000,00/Venda.  R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção -ma io res  i n f o rmações
19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 -
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------
PRECISA-SE DE COSTUREIRA
fone: 3481-5196 / 9 9242-2598.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

Casal de caseiros
Precisamos para breve

início, ele para jardinagem e
serviços externos, ela para

limpeza e apoio interno.
Oferecemos local central para
residência na própria empresa.

Enviar currículo para
trabalheconosco@

torresturismo.com.br
ou enviar para

Avenida Beira Rio, 1001

PPPPPROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMA

Emprenda-Pira movimentou
R$ 480 mil ao longo do ano
Ação de fomento aos empreendedores que trabalham com food trucks e ambulantes, realizada
pela Prefeitura de Piracicaba, por meio da Semdettur, foi prestigiada por mais de 9.000 pessoas

Divulgação/CCS

O último evento do ano foi realizado na praça José Bonifácio, durante o Natal

O Empreenda-Pira, programa
da Prefeitura de fomento aos em-
preendedores que trabalham com
food trucks e ambulantes em Pira-
cicaba, movimentou R$ 480 mil em
2022 e foi prestigiado por um pú-
blico estimado em mais de 9.000
pessoas. Segundo José Luiz Gui-
dotti Júnior, titular da Secretaria
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),
pasta ao qual o programa está li-
gado, existem 160 pessoas cadas-
tradas no Empreenda-Pira.

A meta da Semdettur para
2023 é dobrar esses números, am-
pliando realização do Empreenda-
Pira para outros bairros da cida-
de, fortalecendo assim a economia
do comércio de rua por intermédio
de atividades gastronômicas.

Guidotti lembrou que antes de
assumir a Pasta, o comércio de
ambulantes não era organizado e
os eventos de food-trucks eram
pouco atrativos para o público de
maneira geral. “Tudo mudou após
sanção do prefeito Luciano Almei-
da ao projeto de lei complementar
nº 10/21, que passou a oficializar
as atividades dos food-trucks na
cidade, permitindo sua instalação
em espaços públicos”, frisou.

Fernando Reis, chefe do setor
de ambulantes, traillers e food-tru-
cks da Semdettur, disse que neste
ano o Empreenda-Pira foi realiza-
do em vários locais atrativos ao pú-
blico, entre eles Esalq-Show, even-
to de patins no Jaraguá, Dia das
Crianças, no Engenho Central, Es-
paço Pets no Castelinho, Jogos Me-
tropira, Praça José Bonifácio no pe-
ríodo do Natal e rampa do Centro
Cívico (quatro edições). “Em média

essas ações movimentaram R$ 48
mil por evento, sendo prestigiadas
por 900 pessoas cada um”, frisou.

MUDANÇAS – Reis lem-
brou que com o passar do tempo,
as opções gastronômicas dos even-
tos foram aumentando para aten-
der a demanda apresentada pela
população. Hoje o Empreenda-Pira
pode oferecer lanches, chopes, cre-
pes, pastéis, cachorro-quente, es-
peto, salgados, doces, churros,
yakisoba, acarajé, milho, além de
queijos e cachaça artesanal.

Ele informou ainda que o Em-
preenda-Pira se tornou tão atrati-
vo que vários empresários locais
têm procurado os food-trucks para

abrilhantar eventos particulares.
“Esses empresários preferem
contratar os ambulantes da ci-
dade, assim o dinheiro continua
circulando por aqui, destacou.

OPORTUNIDADE - Car-
los e Regiane Sanches, do food
truck de lanches Chef Urbano,
lembram que estavam pensando
em vender o seu food-truck quan-
do começaram a participar do Em-
preenda-Pira. Segundo eles, desde
então, novas oportunidades surgi-
ram e o negócio se consolidou.

Danilo Zanuzzi, do Açaídei-
ra de Garagem, disse que o pro-
grama trouxe maior visibilidade
e credibilidade ao seu negócio.

Ele espera que o Empreenda-Pira
cresça ainda mais em 2023.

Francine Tavares de Souza, da
Barraca do Milho, confirmou que o
Emprenda-Pira ajudou a melhorar
a sua renda, além de proporcionar
a conquista de novos clientes a cada
novo evento realizado na cidade.

CADASTRO – As pessoas
que desejam empreender por meio
das atividades de comércio ambu-
lante ou trailers de alimentação e
já possuem um ponto fixo de co-
mércio devem acessar o link http:/
/semdettur.piracicaba.sp.gov.br/
ambulantes/ preencher a solicitação
de análise e aguardar pelo contato de
um dos representantes da Semdettur.

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Tomada de Preços nº 12/2022. Processo 1.920/2022 - Objeto: Pavimentação
de Ruas no bairro São Paulo. INÍCIO DA SESSÃO PÚBLICA: 16/01/2023. Os
envelopes dos licitantes com a documentação e a proposta deverão ser en-
tregues no Departamento de Compras e Licitações, sito à Rua Valentim Ama-
ral, 748, nesta cidade, até às 11h00 do dia 16/01/2023. O início da abertura
dos envelopes será às 14h30 do dia 16/01/2023, na Sala de Abertura de Lici-
tações, sito à Rua Valentim Amaral, 748, nesta cidade. O edital completo en-
contra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, ou atra-
vés do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas São Pedro,
27 de dezembro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bomba de
3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider manual
ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de altura
9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 – SE –
R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162
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ÚLÚLÚLÚLÚLTIMA SEMANATIMA SEMANATIMA SEMANATIMA SEMANATIMA SEMANA
Uma semana com tempo

instável e dias com chuva (pon-
tos localizados). Desde segun-
da-feira (26), queda leve da
temperatura, sem frio, com cli-
ma úmido, mesmo com o sol
aparecendo. Assim devem ser os
dias até a chegada de 2023, na
virada do sábado para domingo.
Dias com máxima de 27 a 30
graus, mínima de 19 a 21, umi-
dade sempre acima dos 70%.
Que a chuva jamais falte, po-
rém, que não provoque tragédias.

ANO NOVOANO NOVOANO NOVOANO NOVOANO NOVO
Mais um Natal que se foi.

Também dezembro passou rapida-
mente. O ano 2022 mostrou-se
agitado por causa das eleições e
Copa do Mundo. Agora nos prepa-
ramos para recebermos um novo
ano.  Não será bissexto: teremos
365 dias, com 52 sábados e 53
domingos, 12 feriados, sendo 9
prolongados. Serão 250 dias
úteis (no país). Detalhe: tere-
mos os feriados diferenciados,
como o municipal (13 de junho/
terça e 8 de dezembro/sexta em
Piracicaba) e o estadual (9 de
julho/domingo em São Paulo).

BOM HUMORBOM HUMORBOM HUMORBOM HUMORBOM HUMOR
O prefeito Luciano Almeida

termina o ano confiante e segu-
ro. O próprio lembra que 2021
foi por demais difícil. Diz que co-
meçou a colocar a casa em or-
dem a partir do início de 2022.
Garante ter certeza do que preci-
sa fazer em 2023, já com planos
definidos para 2024. Mostrando
bom humor, quarta-feira da sema-
na passada (21), ao se despedir
dos representantes do Santander
após uma coletiva, recomendou:
"Se forem dar um giro pela cida-
de, cuidado com os buracos". To-
dos riram e ele explicou: "Herdei
uma cidade abandonada no que se
refere a revestimento asfáltico, e
uma Prefeitura dos tempos da
caneta e do papel, ignorando-se
a era da informática e o mundo
digitalizado". Disse até pensar em
buscar empréstimo no Santander
para asfaltar a cidade inteira.

COVID INTERMINÁVELCOVID INTERMINÁVELCOVID INTERMINÁVELCOVID INTERMINÁVELCOVID INTERMINÁVEL
A China sofre com os casos

crescentes do Covid-19. A expli-
cação é o relaxamento das regras
de segurança. Especialistas aler-
tam sobre a necessidade de con-
ter a doença, sob pena de colocar
em risco outras nações, incluindo
o Brasil. É possível verificar a vol-
ta das máscaras. Logicamente a
grande maioria ignora, contudo, os
riscos existem. O bom senso pede
responsabilidade e precaução.

MANUTENÇÕESMANUTENÇÕESMANUTENÇÕESMANUTENÇÕESMANUTENÇÕES
IGNORADASIGNORADASIGNORADASIGNORADASIGNORADAS
Ao utilizar carrinho de com-

pras nos supermercados e varejões,
é preciso testá-los. Infelizmente,
os estabelecimentos (pode haver
exceção) não levam a sério a ma-
nutenção desses equipamentos.
É o caso também de cadeiras
nos bares e restaurantes, prin-
cipalmente os com mesas ao ar
livre. Não existe fiscalização.

Unanimidade: aprovada as duas novas camisas do XV (zebrada e
branca) lançadas pela Alluri, nova fornecedora do alvinegro piraci-
cabano. A zebrada é marca registrada: lendária, bonita e inconfun-
dível. Vamos torcer para que tragam sorte para o nosso XV, que dia
14 de janeiro faz sua estreia (Noroeste) no Campeonato Paulista A-
2. Torcedores a queriam para o Natal, mas o preço assustou. A
justificativa foi tratar-se de valor de mercado. Pode até ser, mas
poderiam ter feito um esforço, fazendo a alegria de uma torcida
merecedora e apaixonada. Faltou dialogar ou pensar um pouco mais.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

Leitor da TRIBUNA PIRACICABANA, o
Desembargador dr. Octávio Helene
Junior, diariamente confere o Caldei-
rão Político (Capiau de Piracicaba) e
a coluna ALVO, na terceira página. Ele
mesmo diz isso, e não abre mão nas
quartas-feiras, como hoje, de ler Notí-
cias + (Notícias Mais), onde hoje,
merecidamente o eterno Juiz e Desem-
bargador é o destaque. Com méritos
pela pessoa que representa e trajetó-
ria profissional. Nossa gostosa amiza-
de teve início nos tempos de Juiz Elei-
toral e nós na rádio Difusora. É muito
bom poder conversar sobre política e tirar dúvida com o dr. Octávio
Helene Junior. Sempre boas opiniões, orientações, posições claras e
objetivas. Grande abraço ao amigo, a sua família e um Feliz 2023.

Próxima Copa do Mundo mão vai demorar quatro anos. Voltará a
acontecer no meio do ano, em 2026 (12 de junho a 19 de julho), e
em molde diferente. Teremos 48 (quarenta e oito) selecionados, com
as competições em três países: Estados Unidos, Canadá e México. A
disputa aumentará em duas semanas e antes das oitavas da final,
teremos a inovadora dezesseis avos da final, para em seguida o mata-
mata. Um total de 104 jogos. Nos Estados Unidos, onze (11) sedes,
no México três (3) e o Canadá com duas (2) sedes/cidades. Serão
dezesseis (16) grupos com três (3) seleções. A justificativa da FIFA é
dar chance a todos os países do planeta. Teme-se pela queda de
qualidade do futebol. Isso já foi possível constatar agora, no Catar,
com trinta e dois (32) países, servindo também como exemplo na
América do Sul, a Taça "Libertadores da América", igualmente incha-
da. Mas, já com tudo definido, aguardemos. Mesmo assim, com cer-
teza, teremos o maior e mais emocionante espetáculo da terra.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

FISCALIZAÇÃOFISCALIZAÇÃOFISCALIZAÇÃOFISCALIZAÇÃOFISCALIZAÇÃO
INCOMPLETINCOMPLETINCOMPLETINCOMPLETINCOMPLETAAAAA
E, por falar em fiscalização,

quanto ao PROCON, pelo menos
em Piracicaba, o trabalho segue
incompleto. Já comentamos esse
detalhe. Ao verificar irregulari-
dades, a Prefeitura Municipal
não divulga os nomes dos esta-
belecimentos flagrados com ir-
regularidades. A citação aconte-
ce só para mostrar serviço, sem
nenhum benefício para o consu-
midor, favorecendo o infrator.

PERIGO&PREVENÇÃOPERIGO&PREVENÇÃOPERIGO&PREVENÇÃOPERIGO&PREVENÇÃOPERIGO&PREVENÇÃO
A decisão de interditar a es-

trada do Bongue em razão dos ris-
cos oferecidos pela pedreira, é
correta. Nota 10. A prevenção é
e sempre será a melhor decisão
ou solução. Somos a favor da pre-
venção em toda sua dimensão. É
o caso de regularmente fiscali-
zar pontes, viadutos e outras edi-
ficações, além de elevadores,
sejam eles do uso público ou pri-
vado. O que não pode. é deixar
para  correr atrás depois do pior.
Muitas vezes um pior trágico.

CINCO O LIMITECINCO O LIMITECINCO O LIMITECINCO O LIMITECINCO O LIMITE
Já no início do seu manda-

to, o prefeito Luciano Almeida
comentou o absurdo de contra-
tos longos entre o Poder Públi-
co e a iniciativa privada. Por isso,
o futuro contrato com a empre-
sa responsável pela Zona Azul
será de cinco (5) anos renová-
vel por mais cinco (5). Numa
entrevista a nós concedida em
agosto último, o prefeito comen-
tou: "Como vou fazer um con-
trato de dez anos nesse mundo
onde as coisas mudam toda
hora? Como vou saber como es-
tarão as coisas no ano que vem?

TEMPO PTEMPO PTEMPO PTEMPO PTEMPO PASSASSASSASSASSANDOANDOANDOANDOANDO
Dois anos já se foram: tan-

to para o Poder Executivo,
como também para o Legislati-
vo. Vereadores eleitos em 2020
já podem começar a se preocu-
par com a reeleição, pois como
se diz sempre, atrás vem gente.
Serão dois anos decisivos, pois
até agora, nenhum vereador (a)
conseguiu o destaque suficien-
te para garantir reeleição.

CADEIRA COBIÇADACADEIRA COBIÇADACADEIRA COBIÇADACADEIRA COBIÇADACADEIRA COBIÇADA
E, a próxima eleição para

prefeito? Não tenha dúvida de
que será bastante disputada, tal-
vez com três ou até quatro no-
mes com força para sonhar. No-
vas lideranças começam a apa-
recer. Luciano Almeida partirá
para a reeleição ou indicará al-
guém do seu núcleo político, ga-
rantindo na oportunidade uma
outra realidade quanto a avalia-
ção do seu governo. Barjas Ne-
gri, a partir de janeiro próximo,
começará a definir seu plano
para a volta, ele que desde a
metade de 2022 coleta dados e
informações. O nome de Barjas
Negri continua forte, bem avali-
ado, principalmente nos bairros,
nas chamadas áreas periféricas.
Como poucos, ele sabe se rela-
cionar e fazer política. Jamais
sairá da lista dos favoritos.

A A A A A PPPPPARTIRARTIRARTIRARTIRARTIR     DEDEDEDEDE     JJJJJANEIRANEIRANEIRANEIRANEIROOOOO

Condenações trabalhistas devem
ser declaradas no eSocial
Obrigatoriedade entra em vigor no próximo dia 16 e o não cumprimento
das novas regras pode resultar em multas às empresas

O prazo para as empresas apresentarem essas informações termina sempre
no 15º dia do mês subsequente à decisão ou ao acordo homologado

Divulgação

Os departamentos Jurídicos
e de Recursos Humanos das em-
presas deverão iniciar 2023 bas-
tante movimentados. Isso porque
a partir de 16 de janeiro come-
çam a valer novas regras do eSo-
cial. Entre as mudanças que en-
trarão em vigor está a obrigatori-
edade de inserir no sistema infor-
mações de processos em que hou-
ver condenação definitiva da Jus-
tiça do Trabalho, além de acordos
firmados com ex-empregados.

Segundo as orientações inclu-
ídas na nova versão do eSocial (Ver-
são S-1.1), as empresas terão de re-
gistrar as ações e acordos celebra-
dos nas Comissões de Conciliação
Prévia (CCP) e nos Núcleos Intersin-
dicais (Ninter), cuja conclusão ocor-
ra a partir de 1º de janeiro de 2023.

De acordo com a advogada
Márcia Negrisoli, responsável
pelas áreas Trabalhista e de
Compliance do Escritório Maia
Sociedade de Advogados, serão
solicitados dados não apenas
dos processos ajuizados direta-
mente contra a empresa, mas
também daqueles em que ela for
condenada de forma solidária
ou subsidiária - como tomado-
ra de serviço terceirizado.

Segundo Márcia, também se-
rão exigidas informações sobre o
período em que o funcionário tra-
balhou na empresa, remuneração
mensal, pedidos do processo e o
que diz a condenação, além da
base de cálculo do FGTS e da con-
tribuição previdenciária. De acor-
do com a advogada, a nova ver-
são do eSocial criou, ao todo, qua-
tro novos eventos: Processos Tra-
balhistas, Informações de Contri-
buições Decorrentes de Processos
Trabalhistas, Exclusão de Even-
tos – Processos Trabalhistas e In-

formações de Tributos Decorren-
tes de Processos Trabalhistas.

O prazo para as empresas apre-
sentarem essas informações termi-
na sempre no 15º dia do mês sub-
sequente à decisão ou ao acordo
homologado. Por exemplo, se o pro-
cesso for finalizado no dia 1º do
mês, a empresa terá até o dia 15 do
outro mês para inserir as informa-
ções no eSocial. Mas se a ação for
encerrada no fim do mês, no dia
30, por exemplo, o prazo também
será o dia 15 do mês seguinte. Nes-
te caso, sobrarão apenas 15 dias
para incluir os dados no sistema.

RISCO DE MULTA - Már-
cia adverte que o não cumprimen-
to desta obrigação sujeita a em-
presa ao risco de multas previs-
tas na legislação, a serem aplica-

das pelas autoridades fiscalizado-
ras, mesmo em caso de integral
pagamento dos direitos trabalhis-
tas e obrigações fiscais devidas.

Ela comenta que as mudan-
ças permitirão à União um ma-
peamento completo dos pagamen-
tos do Fundo de Garantia do
Tempo de Serviço (FGTS) e das
contribuições previdenciárias de-
correntes de acordos e condena-
ções na Justiça do Trabalho.
“Esse mapeamento permitirá à
Receita Federal a possibilidade de
questionar valores e, eventualmen-
te, autuar empresas. Portanto, as
mudanças trarão benefícios à
União, que terá à disposição novos
instrumentos de fiscalização e isso,
a longo prazo, poderá aumentar
a arrecadação”, prevê Márcia.

O eSocial é uma plataforma
online instituída em 2014 com o
objetivo de simplificar o forneci-
mento das informações referen-
tes às obrigações fiscais, previ-
denciárias e trabalhistas. Em vez
de ter que preencher várias guias
e entregá-las em canais diferen-
tes, o empregador passou a usar
apenas o sistema, reduzindo, as-
sim, a burocracia para as empre-
sas. Por meio do eSocial, os em-
pregadores passaram a comuni-
car ao Governo Federal, de for-
ma unificada, as informações re-
lativas aos trabalhadores, como
vínculos, contribuições previden-
ciárias, folha de pagamento, co-
municações de acidente de traba-
lho, aviso prévio, escriturações fis-
cais e informações sobre o FGTS.


